

## **IEEM** presenta "**Participación de las Mujeres en el Proceso Electoral**"

*Reflexión sobre la lucha por los derechos político-electorales que han realizado mujeres desde distintos ámbitos.*

Durante el desarrollo del **XXXV Congreso Internacional de Estudios Electorales: Democracias y Procesos Electorales 2024**. Resonancias, desafíos y oportunidades, de la Sociedad Mexicana de Estudios Electorales (**SOMEE**), Consejeras Electorales del Instituto Electoral del Estado de México (**IEEM**), participaron en las diversas mesas de diálogo, ponencias y conferencias magistrales que se desarrollaron en la Biblioteca Central de la Universidad Autónoma del Estado de México (**UAEMéx**).

La Consejera Electoral del IEEM, Flor Angeli Vieyra Vázquez, formó parte de la mesa de diálogo "**Participación de las Mujeres en el Proceso Electoral Federal 2023-2024: cambios sustanciales a partir de la Reforma de Género 2020**". Durante su intervención, reflexionó sobre la lucha por los derechos **político-electorales** que han realizado mujeres desde distintos ámbitos, incluidos la academia y los movimientos sociales y enfatizó que aún persiste la necesidad de continuar fortaleciendo redes de colaboración como las que generan encuentros como el organizado por la **SOMEE**, en los que convergen autoridades electorales administrativas, locales, federales y jurisdiccionales. Además, insistió en la importancia de transformar la cultura y los medios de comunicación para construir una democracia más incluyente y sustantiva, que también integre a otros grupos históricamente discriminados.

Posteriormente, en la conferencia el **INE** frente la elección del Poder Judicial, impartido por la Consejera Electoral del Instituto Nacional Electoral (**INE**), Carla Astrid Humphrey Jordan, explicó la complejidad que enfrentan los órganos electorales ante un proceso inédito donde se elegirán 881 cargos para elegir juzgadores del órgano jurisdiccional.



Detalló que este proceso electoral se hará de manera coordinada entre los organismos públicos locales electorales **OPLE's**.

La Consejera Electoral del **IEEM**, Sayonara Flores Palacios, acompañó a la Consejera Humphrey Jordan quien comentó que, para este proceso electoral extraordinario, también se habilitará el Sistema "**Candidatas y Candidatos, Conóceles**", a fin de que la ciudadanía conozca a las personas que se postularán a los distintos cargos de elección en juzgados y la Suprema Corte.

En la mesa titulada Cómo profundizar la inclusión en las elecciones subnacionales, la Consejera Electoral del **IEEM**, Paula Melgarejo Salgado abordó la importancia de garantizar el ejercicio de los derechos **político-electorales** de grupos en situación de discriminación, por ello en el **Proceso Electoral 2024**, se diseñaron y aplicaron acciones afirmativas, que garantizaron que las personas pudieran votar en igualdad, y se maximizaran sus posibilidades de postulación a distintos cargos de elección popular. Y adelantó que el IEEM realizará un estudio sobre la eficacia de las Acciones Afirmativas implementadas en la elección del 2024 para la ciudadanía mexiquense residente en el extranjero.